

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Siendo objeto de curiosidad general y de investigaciones científicas el cometa que todas las noches se ofrece a nuestra vista, creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente artículo que se nos remite y que ha insertado otro colega de provincia.

El cometa que actualmente se observa hacia la parte del Norte a la derecha de las cuatro estrellas que forman el cuerpo de la Osa mayor, y que está llamando la atención de toda Europa, produce en el vulgo una impresion tan alarmante, que todos la acusan de una influencia desastrosa y maléfica. Para estos supersticiosos los cometas no se reconocen como fenómenos naturales, cuyas apariciones están sometidas a las leyes del movimiento, segun lo demostró el ilustre Newton, y que por consecuencia no pueden tener ninguna relacion con las cosas humanas. No conocen tampoco que estos cuerpos como los demás astros que pueblan el Universo, tienen sus destinos respectivos, mucho más importantes que el destino que les atribuye la ignorancia. Bien puede decirse que no ha tenido lugar ningun acontecimiento notable que no haya sido anunciado por algun cometa. Las guerras de Mahoma, el incendio de Troya, el cisma de Enrique VIII, rey de Inglaterra; estos y otros varios sucesos tan tristes como desastrosos, han sido anunciados por otros tantos cometas. Seguramente que una preocupacion tan absurda no merece que se destruya

con una refutación formal, ni que en nuestro favor recurramos a los datos que nos suministra la ciencia para corroborar nuestro aserto.

Todo el mundo ilustrado sabe que los cometas no son otra cosa más que cuerpos vaporesos que circulan al rededor del sol como los planetas, en órbitas más estensas que las de aquellos, y que no brillan como ha descubierto Arago, sino por la luz que reciben del sol; teniendo por lo regular la materia que entra en la composición de su sustancia una constitucion tan débil, que no pueden ocasionar ninguna perturbacion apreciable sobre la superficie de nuestro planeta. Por lo demás siempre que se oiga pronosticar el fin del mundo resultado por el choque de un cometa con la tierra, u otros sucesos memorables, no deben considerarse como cálculos exactos deducidos de la observacion y la esperiencia, sino como especulaciones especiosas que hacen ciertos astrónomos a falta de dedicarse a otros asuntos de más importancia para la ciencia.

Son infinitas las profecias que se han inventado para anunciar el fin del mundo. De estas pueden mencionarse como mas notables las de 1524, 1786 y 1832. En nuestros dias tambien ha causado ruido uno de esos pronósticos que tan poco favor hacen a la inteligencia humana; pues con motivo de la nueva reaparicion del cometa de Carlos V, el escocés Cuming aseguró que al pasar a su perihelio chocaria violentamente contra la tierra convirtiéndola en pedazos. El cometa no quiso comparecer a la cita dada por el astrólogo terrorista: el dia 13 de

junio de 1857, que era el indicado para el cataclismo, se pasó tranquilamente en todo el mundo, y no advertimos ninguna señal que indicase trastorno en los espacios.

Verdad es que muchos cometas se han aproximado bastante a la tierra, pero no por eso han tenido la menor influencia sobre sus movimientos. El cometa de 1843, cuya cola tenia 64 millones de leguas, estuvo tocando su extremo por algun tiempo a la órbita de la tierra. El de 1811 presentó tambien el mismo fenómeno, distando el extremo de su incomparable cola seis millones de leguas de nosotros; y en fin, el cometa de Biela estuvo más cerca en el indicado año de 1832.

El cometa que ahora observamos es uno de los mas célebres en los fastos de la astronomia. En la aparicion que tuvo lugar en 1556 fué tal el brillo de su cuerpo y la estension de su cola que decidió a abdicar a Carlos V. En 1262 causó gran terror en los pueblos y contribuyó a la muerte del papa Urbano IV, pues ocupaba su cola mas de 100.º De tres en tres siglos vuelve este hermoso cometa al sol; y en las crónicas se citan como apariciones mas famosas las de los años 104, 683 y 975 de la era cristiana.

En el siglo pasado algunos astrónomos calcularon los elementos de la órbita del cometa actual de Carlos V, y predijeron su vuelta para el año de 1848. El cometa no pudo presentarse con la precision del cálculo, porque ha descubierto Mr. Bomme que la resistencia del eter y las atracciones pla-

netarias le han hecho sufrir un retardo de diez años, debiendo reaparecer por consiguiente en el de 1858. Antes que el célebre Bomme hubiese hecho este útil descubrimiento, creian los astrónomos que el cometa se habia convertido en una estrella nebulosa, por ser este el fin general que tienen muchos cometas, o que los cálculos hechos por varios observadores eran inesacios. Consta, pues, segun las observaciones modernas, que este cometa vuelve a su perihelio, esto es, a su punto más cercano al sol, en el período de 300 años.

Hay otros cometas de periodos mas cortos, que se sabe con certeza sus vueltas. El célebre cometa de Halley vuelve a su perihelio al cabo de una revolucion de 76 años, siendo su aparicion mas famosa la que tuvo lugar en 1835 pronosticada con una exactitud admirable por el distinguido calculista Pontecoulaut. Los cometas de Lexell, Enche y Biela vuelven al sol en el tiempo previsto por el cálculo. Dificilmente sucederia no verlos cuando con tanta perseverancia se dedican los astrónomos a estudiar su curso.

Son admirables los fenómenos que presenta el cometa que hoy se presenta a la observacion. Su cabeza perfectamente delineada, está compuesta de una masa de luz mucho mas compacta y resplandeciente que la cola. Luego presenta muchos rastros de luz, en direccion contraria a la parte de la cabeza que mira al sol, cuya longitud ocupa en los cielos un espacio consi-

FOLLETIN 67.

LA FLORIDA

por Mery.

Continuacion.

—Es que pienso en ese desgraciado anciano, en ese noble Jonatan, nuestro bienhechor, nuestro padre; en ese hombre excelente que ha colocado todo su afecto en una jóven y que se ve indignamente burlado por vos. ¡Sir Edward, lo que habeis hecho es horroroso e indigno de un caballero... de un inglés!

—Sois muy particular, mi querido Loredan; habeis sondeado, como yo, el abismo del matrimonio? Mejor es hacer prudentes reflexiones al borde del precipicio que en su fondo.

—Pero más vale aún el hacerlas antes de enganar a un anciano! Veamos, sir Edward; habládme algo de Jonatan; cómo recibió vuestra negativa? Os suplico me deis algunos detalles sobre

vuestra última entrevista; esto será honroso para vos, sir Edward.

—Preciso me es confesar que el pobre Jonatan ha quedado sumido en la mas profunda desesperacion.

—¿Cuan tranquilamente lo decís!

—Y cómo queréis que lo diga? Voy a referiroslo en diferente tono, aun cuando en su fondo hallareis el mismo sentido.

—Que sangre fria! Una palabra mas sobre el mismo asunto, sir Edward, pues nada me habeis dicho de Elmira.

—Miss Elmira, amigo mio, está enferma; pero Nizam la cura.

—Eso es demasiado! ¡Creo que habeis perdido el corazón! Elmira es un ángel de gracia, de dulzura, de belleza.

—Convengo en ello; pero en tal caso habria de casarme a perpetuidad, porque los ángeles son eternos.

—No os reconozco, sir Edward; vuestras palabras son odiosas. ¡Cómo! ¿No sois vos quien me dijisteis cierto día que era forzoso casarse con Elmira, aun cuando fuese un sacrificio; si este sacrificio era grato a la vejez de Jonatan, nuestro bienhechor?

—Es verdad que lo dije; y no me retracto; decidme, Loredan, ¿habríais obrado de distinto modo si hallaros en mi lugar?

—¿Os atreveis a preguntármelo?

—¿Os habríais casado con miss Elmira?

—¿Qué pregunta! ¿Os habríais casado con ella si amaría?

—Pero, sir Edward, ¿no me habeis dicho vos tambien que el amor es mas vivo y duradero cuando viene despues de la boda?

—¡Justamente! Tambien he dicho eso, querido Loredan; tenéis una memoria excelente. La mia es buena tambien, y os recordare que dijisteis: «Volaria del otro extremo del mundo para ofrecer a Jonatan mi brazo o mi vida».

—No lo niego, Edward.

—Pues bien, permitidme hacer una suposicion: si en este momento supierais vos, enamorado de Rita, que Jonatan está desesperado ante su nieta, desecha en llanto que Jonatan, ya en el borde de la tumba, habia puesto en vos sus ojos para que protegieseis a su nieta con el título de esposo, y que os

llama para recibir de vos, no el auxilio de vuestro brazo ni vuestro ultimo suspiro, sino un contrato de matrimonio con Elmira; decid, Loredan; decid con franqueza, ¿qué partido tomariais?

—No vacilaria un instante; obedeceria la voluntad de mi bienhechor, de ese anciano que salvó el honor, y la existencia de mi padre; haria callar en mi corazón todo eco profano y me casaria con Elmira.

—Pues bien, Loredan, esa miss Elmira que habeis llamado un ángel de gracia, de dulzura y de belleza; esa miss Elmira os ama y os pertenece.

Loredan lanzó un grito sordo y cruzó ambas manos por encima de su frente.

—Si, prosiguió diciendo sir Edward con solemnidad, si miss Elmira os ama, y como vos, pongo por testigo las aguas de ese golfo y esos desiertos de Dios! Hé ahí por qué he venido aquí.

Despues de una pausa bastante larga, durante la cual creyó sir Edward deber respetar la sorpresa y el silencio, so recogimiento de su amigo, le refirió todo lo que habia pasado o dicho en la Florida, antes y despues de oscur-

derable, siendo convergentes en el núcleo del cometa. Su movimiento al parecer es retrógrado y la distancia que lo separa de la tierra es de mas de 30 millones de leguas. Tal vez cuando vuelva este cometa en el año de 2158, presente nuevos fenómenos á la contemplacion de los pueblos.

Felicitemos á los astrónomos por la brillante ocasion que se les ofrece para hacer nuevos estudios acerca de la naturaleza de los espacios celestes y especialmente de la influencia retardatriz del fluido etéreo.

La astronomía moderna tiene conseguidos muchos triunfos en el corto tiempo de ocho años á esta parte. No hay fenómeno alguno que no se haya sometido á la observacion. Aquella estrella, dice al eminente Chateaubriand que era sencilla á nuestros ojos: los soles interpuestos delante de sotos, se hacen sombra y carecen de espacio para su muchedumbre. En el centro de lo infinito ve Dios desahar en derredor suyo esas magnificas teorías, pruebas añadidas á las pruebas del Ser Supremo.

Si, para la inteligencia humana no hay obstáculos. El hombre apoderándose de la electricidad que es la esencia de la materia; descomponiendo los rayos de la luz solar que alumbrá los mundos; utilizando la misteriosa fuerza que los une en los espacios, salva los límites de nuestro planeta y procura estender su vuelo para dilucidar los fenómenos que encierran los infinitos cuerpos esparcidos por los inconmensurables ámbitos del Eter.

JOSÉ GENARO MONTI.

Seccion oficial.

—La Gaceta del 4 contiene tres reales decretos, adhiriendo la dimision que ha hecho D. Ramon Goicoarrea del cargo de Gobernador de la provincia de Oviedo; nombrando en su reemplazo á D. Toribio Rubio Campo, que lo es de Logroño, y para este punto á D. Francisco Latasa y Rodiles.

cer, mezclando en la narracion las circunstancias de su duelo con Willy. Con que inocente y amistosamente os condijisteis en esa ocasion, querido Edward! dijo Loredan con acento de dulce reconvenccion: ¿Cómo caen vuestro llazo! Pero vos no amais á miss Elmina, puesto que tan alegremente la sacrificais.

—Recordad, amigo Loredan, el famoso consejo que os di en mi última carta á fin de prepararos vagamente al desdichado desenlace de vuestros amores. Pues ese consejo me lo doy yo mismo en esta ocasion. Me he envejecido de diez años, y desde lo alto de ese porvenir, colocandome bajo otro cielo, sobre otro noy eumedio de otras afecciones; miro atrás y veo el acontecimiento de hoy como un átomo en el abismo de lo pasado. No hay ninguna clase de tormentos amorosos de los que no pueda hablarse tranquilamente al cabo de diez años.

Pues bien, yo tengo la energia de caracter necesaria para practicar en este momento lo que debere hacer ese dia: robó mi porvenir en el tesoro del tiempo.

ADMINISTRACION SUBALTERNADA DE RENTAS ESTANCADAS DE PUENTE GENIL.

Habiendo resuelto la Direccion general de Rentas Estancadas sacar á pública licitacion los envases de tabaco que resulten existentes en esta dependencia, bajo el tipo de 3 rs. cada cajon de pino, 1 rl. los de cedro y 8 rs. los de polvora; la Administracion principal ha resuelto que la subasta tenga efecto el 31 de Octubre próximo, con presencia de Escribano y asistencia del Alcalde, en el edificio de esta oficina, en la inteligencia que la adjudicacion provisional que se haga al mas benéfico postor, no quedara hecha definitivamente hasta tanto que no se aprueben por dicha Direccion.

Puente Genil 30 de Setiembre de 1858.—El Administrador subalterno Francisco del Castillo y Parejo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En la noche del Sábado de la semana última ocurrió un suceso lamentable en Dausto. Un operario de una fabrica de conservas alimenticias tropezó y cayó dentro de una caldera de agua hirviendo, de cuyas resultas murió el infeliz á las pocas horas en medio de los mas atroces dolores.

—Recientemente ha ocurrido un triste suceso en Zaragoza, á las orillas del Ebro. Dos criaturas, niña la una de 7 años y mas pequeña, la otra, estaban jugando, cuando de pronto cayó al rio la menor: la otra sin prever el peligro y con el deseo de salvarla, se arrojó inmediatamente al agua, pero con tan poca fortuna que se ahogó, habiendo sacado con vida á la primera las gentes que acudieron al momento. Las dos criaturas eran hermanas.

—Los incendios siguen causando lamentables pérdidas en algunos puntos. En la noche del 25 fué presa de las llamas la fabrica de hilados que, en el término de Vich se conocia con el nombre de Fontellas, y pertenecia á los Sres. Vila y com-

—Pero, yo carezco de vuestra filosofía, Edward; dejadme respirar, pues me ahogo bajo el peso de este incidente imprevisto. ¿Cómo habeis conseguido en ese error, Edward, vos tan experimentado?

—¿Qué queréis, amigo mio? Siempre sucede así! Solo tenemos una vida que gastar en este mundo... si tuvieramos dos, habria dedicado la primera á estudiar á los hombres, y la segunda á las mujeres. Tal como somos, es imposible hacer ambos estudios á la vez. Pero no hablemos de mí, Loredan; sabeis mi modo de pensar, y esto debí tranquilizaros por lo que á mí concierne. Hay procedimientos químicos para obligar las medallas nuevas á envejecer en las barbas de los sabios; y hay procedimientos morales para obligar á la desesperacion á que envejezca y tome un falso tinte de consuelo. Mirad mi semblante como un anticuario podria mirar una medalla falsa, y engañados. Como un sabio, olvidadme y pensad en vos; esto es lo esencial... Jonatan os espera.

—¡Oh! Mi querido Edward, no pidais lo imposible en nombre de Dios! Tan tos esfuerzos son inferiores al valor del

pañia. El edificio con cuanto en él se encerraba ha sido reducido á cenizas, ignorándose si la casualidad ó el crimen han ocasionado el siniestro. La pérdida, como se puede comprender ha sido de consideracion.

—El 29 estalló un voráz incendio en el célebre monasterio de Santa Maria de Huerta, término de Alcolea del Pinar, provincia de Guadalajara. El fuego empezó por la casa del párroco y por el cuartel de la Guardia civil, inmediatos al monasterio. A pesar de los esfuerzos extraordinarios de la misma Guardia y del vecindario, tres horas despues de haber estallado el incendio, el monasterio era un monton de cenizas. La iglesia se ha salvado, y, aunque con algun trabajo, tambien los objetos que contenia el espresado monasterio.

—Estos últimos dias se ha notado mas animacion que en los anteriores en los mercados castellanos, si bien los precios de los cereales ni aumentan ni disminuyen, observándose á igual altura que en la semana anterior.

—Escriben de Igualada con fecha del 24 del mes último.

«Hace 16 años que esta villa no habia asistido al triste é importante espectáculo de una ejecucion judicial como la que ha tenido lugar á las diez de esta mañana. Condenado por este juzgado Ramon Moncosi á la pena de muerte en garrote, por el asesinato cometido en la persona de Jaime Fló, el 23 de mayo último, en las inmediaciones de Piera, y confirmada la sentencia en todas sus partes por la audiencia territorial, hoy se ha cumplimentado en la forma prevenida por dicho superior tribunal. El reo ha marchado al patibulo desalentado, y ha sufrido la muerte, si bien no con la calma y tranquilidad del justo, si con la resignacion del verdadero arrepentido.»

—El 27 del pasado presentó sus credenciales al rey don Pedro V. nuestro ministro en Portugal el excelentísimo señor D. Antonio Alcalá Galiano. Este, en un elocuente discurso, felicitó al rey por su casamiento. S. M. contestó del modo mas afectuoso y lisonjero para España y para su representante. Concluida la recep-

hombre. Edward haré lo que he dicho; pero necesito de toda una noche para prepararme á entrar en esa casa que me habia arrojado para siempre.

—Se hace rogar para ver á Elmina! Esto me recuerda involuntariamente al condenado que se niega á ir al paraiso... Nuestra humanidad carece de sentido común!

—Ademas, Edward, es indispensable que espere en este sitio la llegada del dia... porque los intereses de mi padre son sagrados, y...

—Deteneos; todo lo he dejado ya arreglado, porque sus intereses son hoy los míos. Debeis conocer, Loredan, que yo salgo de la Florida para no regresar jamás á ella y mi bagaje es una prueba que lo atestigüa.

Nuestros papeles se han trocado; yo parto y vos os quedais.

Yo voy á atravesar esos dos arroyos que me separan de la Inglaterra, y durante mi viaje os enviare un buque al puerto de Gessin. Yo recogeré mi última herencia, iré á Francia, veré á vuestro padre y os ofrezco traerlo aqui, ¡Pero que no se alarma vuestra delicada!

cion oficial, el señor Alcelá Galiano tuvo el honor de ofrecer sus respetos á la Reina.

—Las escampavias *Invencible, Anquila, Jupiter y Pronta*, del apostadero de Algeciras, apresaron en los dias 4, 5, 19 y 21, en las aguas del mismo cuatro barquillas con 30 bultos de tabaco y 3 de géneros, sin reos.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 2 de octubre. Hoy á la una ha marchado el Emperador á Châlons.

Se espera mañana al principe Napoleon, quien saldrá pronto para Argelia.

Londres 2. Las fuerzas rebeldes de Dehar son imponentes. Los coroneles Anderson y Traser han sido muertos.

Havre 2. Dicen de Nueva York que continuaban los procedimientos contra los incendiarios del lazareto. Los mormones volvian á sus hogares.

Dresde 2. El emperador de Rusia salió de Varsovia anteayer.

El principe Napoleon llegó aqui ayer de regreso para Paris.

Paris 2. El *Monitor* de hoy publica un decreto por el cual se prorroga el de 23 de setiembre de 1851, sobre la libre importacion de géneros alimenticios en Francia hasta fines de setiembre de 1859.

—Los periódicos de Nueva-York publican un parte telegráfico espedito en Cincinnati el 12 de setiembre que dice: El tren expreso de Stenerville y Cincinnati ha caido del puente que está 13 millas de estos pueblos. Todos los viajeros se hallan en el abismo. No se pueden dar pormenores. Ha salido un tren de socorro.

—Cartas recientes de Méjico anuncian el rompimiento de las relaciones diplomáticas entre Méjico y los Estados Unidos, añadiendo que el ministro norte-americano, Forsyth, se disponia á volver á su pais.

—El viaje del principe Napoleon á Varsovia continúa siendo objeto de diversas conjeturas en la prensa extranjera. Hay quien dice que

deza! A mi regreso os encontraré rico y me restituireis lo que os habré dado. Loredan, mi plan es irrevocable, y suprimo anticipadamente en vuestros labios toda frase de agradecimiento ó de contradiccion.

Loredan se sometió á la voluntad de su amigo por un espresivo gesto: dominábale sobre todo el recuerdo del duelo con Willy.

—Ahora, añadió Edward, puesto que no regresais á la Florida hasta mañana, conviene no dar una mala noche al buen Jonatan. Aqui teneis mi neceser; escribidle una carta. La llama de la hoguera os dá mas luz de la necesaria. Pero tened presente que las cosas no deben hacerse á medias; oidme bien. Todos los habitantes de la Florida ignoran vuestro amor á Rita, y esta, creedme, no os hará traicion; su alma es noble; cree aunque vos la salvasteis la vida, y continuará pasando por hermana vuestra. Rita ha guardado el secreto hasta ahora, y continuará guardándolo todo el tiempo que lo juzguéis conveniente.

Se continuará.

u alteza imperial lleva la mision de invitar al emperador Alejandro de Rusia a presenciar las maniobras del campo de Chalons, y por otra parte se asegura que habiendo convalidado el Ozar al emperador Luis Napoleon a las de Varsovia, no pudiendo aceptar este ultimo monarca, ha encargado a su augusto primo el representarlo en la capital de Polonia. Ignoramos el fundamento que puedan tener estas versiones, pero la segunda se nos figura la mas probable. Encuanto a la primera, basta considerar que al emperador Alejandro se le espera en Petersburgo el 3 de octubre, y que el campo de Chalons se levantara el 15 del mismo mes, para juzgarla poco verosimil.

En Servia la agitacion continua, y se asegura que todos los partidos tratan de desprestigiar al gobierno con objeto de llamar a los antiguos principes de aquel pais; que las conspiraciones secretas y la agitacion publica marchan abiertamente; que no se descuida ningun medio para escitar al pueblo, y que se está formulando una gran peticion para solicitar el establecimiento de una asamblea popular. Semajante estado de cosas no puede menos de llamar la atencion del gobierno otomano, y de presumir es que se esfuerce por calmarla cuanto antes, le sea posible; de lo contrario, puede muy bien resultarle serias dificultades, pues no cabe duda de que las tendencias de los moldo-valacos se han refugiado en Servia para esperar con mas seguridad el dia probable del triunfo.

Nadie ignora que el motivo de la venida del emperador Alejandro a Varsovia es presenciar dicho monarca grandes maniobras militares. Los principes extranjeros que acompañan a S. M. I. son el principe Napoleon, el principe real de Prusia y el principe Carlos de Baviera. Un diario de Paris asegura que el czar ha convocado a todos los mariscales de la nobleza de Polonia con el fin de tratar y resolver definitivamente la cuestion de la servidumbre, que tan ocupado trae al gobierno ruso. Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia.

Confirrase que la cuestion de gobierno que tan preocupado ha traído al gabinete prusiano, está ya resuelta. M. de Manteuffell logró efectivamente que el rey Federico Guillermo firmase el acta que confiere la regencia al principe real, y al dia siguiente 24, salió para Varsovia, donde se halla el emperador Alejandro de Rusia.

Tambien parece que desde principios de setiembre se habían notado en Panamá sintomas graves de desordenes, en terminos que el gobierno de nueva Granada preparaba una expedicion militar para reforzar la guarnicion de aquella ciudad.

El Santo Padre ha enviado al Piamonte la suma de 300 libras para que se repartan entre las personas que han sufrido perjuicio por las inundaciones del Saona.

En el mercado de Londres abunda tanto el dinero, que se está dan-

do el uno y medio por ciento sobre efectos publicos.

Gaceta.

—ESTAMOS EN BAJA.—Tambien el mes de Setiembre, como los dos anteriores, ha sido fatal para la salud publica, en nuestra Capital. Durante él han muerto doscientas ochopersonas, siendo solo ciento el número de las que han nacido. Los matrimonios no han llegado a uno por dia, y han quedado reducidos a veinte y cuatro. La poblacion, pues, en el mes de Setiembre ha disminuido en la considerable suma de ciento ochocientos individuos.

—BUENA NOTICIA.—De Lucena nos dicen que los robos se repiten con una frecuencia alarmante en aquel término. Varios hechos nos citan que prueban que ciertas gentes han establecido allí el campo de sus correrias. Entre los bandidos de que allí se habla se cuenta al que lleva el fatidico mote de El Ajimero. Cunde la alarma entre los vecinos honrados, que se quejan amargamente de lo escasisimo de la fuerza de la Guardia civil con que se cuenta.

—TRASLACION.—D. Francisco Castañeda, oficial cuarto primero de la Administracion de propiedades y derechos del Estado de esta provincia ha sido trasladado a Teruel. En su lugar ha sido nombrado D. Juan Fabro, administrador que fue en esta capital de la empresa de diligencias generales.

—NOTABILIDAD.—Hay en Córdoba una notabilidad cuya fama está a punto de hacerse europea. Hablamos del tio Juan, sujeto de quien todo el mundo se ocupa, que ha pasado de los ciegos a las criadas de servicio y a las sastras y modistas, que repiten con armonicas notas su nombre al compás de la aguja y por último hasta a los muchachos que nos aturden en calles y plazas con los hechos del tio Juan; a quien su embargo nadie conoce; quien es este ser fantástico ideal a quien nadie ha visto pero de quien todos hablan? Se dice que es de oficio estereero; pero nadie ha visto los productos de su industria; sus esteras se escapan a la percepcion humana como su vaporosa personalidad. Un dato podremos sin embargo dar a nuestros lectores para que conozcan bien la celebridad de quien hablamos, la cual es

El Tio Juan el estereero que viene por el dinero del mirinaque de ayer.

—CAPITALISTA.—El Sr. D. José de Salamanca ha dirigido a los electores de Málaga un manifiesto sosteniendo que nunca ha recibido comision ni encargo de Málaga para gestionar su ferro-carril a Córdoba; que ha sido el malagueño que ha trabajado con mas asiduidad por su realizacion; que ningun individuo, ni la provincia entera, ha hecho los sacrificios pecuniarios que él, y que una noble rivalidad ó una desconfianza infundada de sus medios y recursos, han establecido una lucha perjudicial a la realizacion del pensamiento.

—EL CLAUSTRO.—Esta tarde a las

cinco tomara el habito de religiosa en el convento de la purisima Concepcion de esta capital la Señorita Doña Juana Gallardo, natural de Bujalance, siendo sus padrinos los Señores Don Manuel Maria Omedo y Garrido y Doña Maria del Rosario, A. Bayo y Bernuy. Cuyo acto religioso se verificara con la mayor solemnidad.

—LA REVOLUCION.—No hay que asustarse: ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de plomo que lleva aquel titulo, sita en el Molinillo, término de Belmez.

—OTRA VEZ.—Han vuelto a hacerse por el Sr. Gobernador de esta provincia severas prevenciones a los Ayuntamientos de la misma, para que no demoren el pago a los maestros de escuela de sus respectivas asignaciones.

—COSAS QUE AGRANAN.—No saber afeitarse solo y obrar un barbero que os despella muy cortemente, repitiendo la consabida frase: ¿Hago daño?

—En el calor de una conversacion cogier al revés el cigarro, y armeten en la boca el lado sur con el lugar del lado norte. Teber juntó a una mujer habladora y un rebó mudo.

—PREGO.—En el número 162 de Boletín oficial de esta provincia se publica el de las condiciones para la subasta de la obra de reparacion del Cortijo titulado El Blanco, término de Bucinas Reales, procedente del clero secular. El 15 del actual tendrá lugar el acto.

—RECETA PARA EL AMOR.—A una niña muy linda que por mas serenas es la honra y orgullo de las morenas, un cierto viejo para su amor pidióle pronto remedio. Comprendiendo la niña (que es muy discreta) el objeto del viejo, dió esta respuesta: ¿Remedio sano? ¿Qué mas sano remedio que vuestros años? Entonces el vejete, volvió la espalda murmurando entre dientes estas palabras: ¡Oh Dios piadoso! haced que yo me vuelva galán ó pollo.

—A QUIRONA.—Anteanoche fué conducida por los funcionarios de Vigilancia a la cárcel, una mujer que habia sustraído el mismo dia unos candeleros de la Iglesia del Convento de la Encarnacion. Tambien se le han encontrado otros dos sustraídos de la Parroquia de San Nicolás de la Villa y otro de la de la Compania. Nada tenemos que añadir a lo que sobre la gravedad de estos hechos hemos dicho antes de ahora, y que se halla en la conciencia de todos los hombres de sentimientos religiosos.

—SOLICITUD.—Ved la que un joven minero presentó pocos dias ha al padre de una señorita, muy linda por cierto, y la resolucion dada a la mencionada instancia; dicen así:

«Juan Pepe Canterá, de treinta años de edad, soltero sin hijos, natural de esta provincia, vecino de la aldea, residente en esta ciudad, de egrercicio busca minas, a V. atentamente respongo; Que deseo adquirir con arreglo a lo dispuesto en las Reales ordenes la propiedad de la única pertenencia de su niña mayor de Vd. sita en los 18 años. La citada chica que solicito se llamará con el nombre de Mi Esposa.

El terreno donde se encuentra es propiedad del amor; linda por el saliente con las primeras ilusiones. mediodia con quince mil duros de dote, poniente con una hidalga y noble familia, y norte con el resto mas sereno y hermoso de toda la comarca. Se encuentra descubierta el criadero de nuestra stimpattia, siendo la maestra la carita que acompaña, y cuyo descubrimiento hice sin calicata ni investigacion alguna de pozo ó galeria. Por tanto:

A. V. suplico se sirva admitirme la presente solicitud de registro matrimonial, haciendola insertar en la correspondencia de todos los amigos de la casa y tomar de ella razon en el Diario de operaciones de la familia, dándome el oportuno resguardo.

Y para los tramites señalados en Reales ordenes, elevaré al espedito al señor cura de su parroquia ó vicaria eclesiástica, para que se me haga la concesion y se me espida el correspondiente título de propiedad con arreglo a la ley y reglamento del ramo Córdoba 21 de setiembre de 1858.—Sr. Gefe de la familia de los Filones.

La niña, segun informó la mamá, estaba prometida a un joven abogado, y en su consecuencia el papá dió la siguiente resolucion:

«Visto el informe del mi señora, y atendiendo a que no existe en nuestra hija terreno franco para la designacion de la pertenencia solicitada, no ha lugar a la admission del presente registro.»

Tómese razon en el Diario de esta ciudad, y hágase de ella inmediatamente notificacion al interesado Juan Pepe. Córdoba 22 de setiembre, año del sello.—El gefe de familia, Filon.»

Boletín religioso.

Hoy, S. Marcos, papa, y confesor, y S. Sergio, y compañeros mártires. En el año 558, muerto el Papa S. Silvestre, ocupó la silla Pontificia S. Marcos, romano de nacimiento. Fué Papa solo ocho meses acabando con una preciosa muerte su edificante vida. Se enterró en Roma.

Hoy reza la Iglesia de la impresion de las Lagas de S. Francisco, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia parroquial de la Ajerquia Cuarto dia de novena de S. Francisco en su iglesia a las oraciones.

—Sexto dia de novena de Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Pablo, a las oraciones.

—Sexto dia de la misma novena en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. de la Pastora en S. Juan.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andres, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Doctores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 2 de Octubre. por 100 consolidado a 41,85 y el diferido a 30,60.

Preios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 5 de Octubre a igual hora del 6 del mismo.

Table with 2 columns: Item (Trigo, Cebada) and Price. Includes sub-sections for ALHONDIGA and FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo. 17 1/2, 45 1/2, 46, 46 1/2, 47 1/2, 48, 47 3/4. Cebada. 52, 22 1/4.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 a 31; Cebada de 21 a 24; Aceite en la Calzada a 37; para el consumo a 37 1/2.

MÁLAGA.—Trigo de 49 a 58; Cebada de 24 a 28; Maíz de 30 a 36; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 38 a 48; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112; Aceite a 39.

GRANADA.—Trigo de 38 a 36 rs.; Cebada de 26 a 30; Habas de 44 a 45.

CORREOS. MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

TRASPORTES. DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entrán de Madrid los días pares a las 10 de la mañana y salen para Sevilla a las 11.—Entrán de Sevilla los días pares a las 8 y salen para Madrid a las 9.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entrán de Madrid los días pares de 12 a 1 de la noche y salen para Sevilla a las 2.—Entrán de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas de la mañana.

TRANSPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIO DIA DE ESPAÑA. Esta Empresa ha establecido un servicio alterado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administración de Diligencias del Norte y Mediodía de España, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo Viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzo en la Posada de Santa Marta, calle de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de transportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

En el parador de Valdepeñas, Campo de S. Anton, se admiten arrobos para ser conducidas a Madrid ó a Sevilla y todos los pueblos de sus carreras.

Avisos.

—VENTA. La de una máquina hidráulica de doble presión, en la cual pueden labrarse 72 fanegas con el servicio de seis hombres y 96 fanegas con el de ocho, entendiéndose en uno u otro caso a paso normal.

Sin embargo de que su precio es el de 40,000 rs. a el cual se han enagenado varias de la misma clase, se arreglará esta por el de 24,000 rs., siendo de cuenta del comprador los gastos de montarla y los de conducirla al punto donde vaya a servir, dejando en poder del comprador 8,000 rs. durante la presente cosecha como garantía de que dicha máquina se haya en buen servicio.

También hay un moladero con tres piedras correderas, ahñadas con una sola bestia, las cuales dan molida la aceituna suficiente para alimentar dicha máquina y una caldera de 80 arrobas de cabida bastante para dicho servicio, y además cuanto útiles son necesarios para un molino aceitero.

La persona que quiera tratar de la compra puede hacerlo con el procurador D. Juan José Barrios ó con D. Rafael León, que vive calle de S. Pablo, núm. 77.

—PERDIDA. El día 29 del pasado Setiembre se han extraviado del cortijo llamado Cañaveral alto, cinco novillos, cuyas señas son las siguientes.—Uno de 5 a 6 años, colorado, casi castaño, con los cuernos despuntados y un lucero grande en la frente.—Otro de 2 años y medio, negro, con una lista colorada en el lomo.—Otro de la misma edad, rubio claro.—Otro de 2 años y medio, colorado, tuerto del ojo derecho.—Y otro de año y medio, negro. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a Juan Rodríguez que vive en la calle de la Puerta nueva núm. 18, quien dará una gratificación.

—VENTA. Se enagenan, a voluntad de su dueño, varios predios rústicos con olivar, viñedo, anquear, y tierras de pan llevar, todo de superior calidad, con casa de recreo: id. de labranza: molino de aceite con dos vigas: lagar: bodegas y cuantas oficinas pueden ser necesarias para el cultivo de aquellos y beneficio de sus frutos: situados en el primero y segundo ruedo de los Zapateros, término de la villa de Aguilár. Las personas que gusten interesarse en su adquisición podrán avistarse con D. Ildefonso Joaquín de Ariza, vecino de esta capital, quien se halla legalmente autorizado para dicha enagenación y por consiguiente para que cuantas proposiciones se hagan con relación a ella.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se ponderan bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros médicos de España en las enfermedades siguientes: Herpes, Ictericia, Incontinencia de orina, Parálisis, Mal de Piedra, Ataques nerviosos, Asmas, Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs.—MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17.—BARCELONA, calle del Asalto, núm. 12.—CÓRDOBA, botica de Avilés y Cano y en la de Montilla, Osuna, Baza, Linares, Hernandez, Valdepeñas, Bermej, Manzanares, Carpena, Andujar, Romero y Cerrillo.

BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CÓRDOBA

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cunas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Llavamanos de hierro maqueadores con pies y perchas de hierro. Fajete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc. Arcas de hierro dalec, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. Bridas, bocados, filetes, brazas, almohazas, barbadas, espolines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora, con mistos conabafas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea manición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarías.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y algunas dos para delanteros, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de almohbras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores. Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, limas y escofinas.

Cuchillos superiores con sus piedras. Jabón superior de Windsor, de almendras, amarga espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para de ferreterías y para caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de algodón, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mujeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas, Alambres de latón y hierro de todos gruesos. Cuchillos para zapateros.

Espumas. Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras. Municion de todos gruesos. Llavas inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Batas, bandejas y azafates superiores, de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos. Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS EN CÓRDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—VENTA. En la casa

núm. 17 de la calle de Almonas se vende un mostrador de vara y media de largo y dos tercios de ancho, pintado, con dos grandes cajones con apartados y debajo de estos dos buenos alacenas con cerraduras, y además un estante ó guardarrope de vara y cuarta de alto una y media de largo y dos tercios de ancho, todo en buen estado. La persona a quien le incomoden puede pasar a verlo, en la inteligencia de que se dará a un precio módico.

—VENTA. Se vende la madera quemada que se halla sembrada en la haza de pinar nombrada de los Estaqueros, inmediata al pueblo de Trassierra y linda al camino de Córdoba, cuya venta se hará en subasta privada que tendrá efecto el día 10 del presente Octubre a las doce de la mañana en casa de D. Tomas Gonzalez calle de Lineros núm. 3. Las personas a quien pueda acomodarse pueden pasar a ver el pliego de condiciones y la cantidad y clases de las maderas.

—VENTA. El Viernes 8 del corriente se venderá un caballo en pública subasta en la casa cuartel de la Guardia civil, a las doce de su mañana. Este caballo fué aprehendido a malhechores en término de Benamejil en el mes próximo pasado.

—MANTEGA. Se vende fresca superior de Hamburgo en el almacén de comestibles de D. Diego Cuesto, plazuela de las Cañas.

—MONTANERA. Se vende el aprovechamiento del frnto de bellota y de acebucheña y leni queña pendientes en la hacienda de Moratalla. Quien quisiere hacer proposiciones podrá acudir hasta el día 2 del próximo Octubre a la Secretaría del E. S. Marqués de Villaseca, donde se hallan de manifiesto los datos necesarios.

—PERDIDA. De la confitería de D. José del Castillo, calle de Almonas, se ha extraviado un perrito blanco de lanas. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el expresado establecimiento, donde se le dará una gratificación.